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珠高案函〔2020〕2号

关于珠海市九届人大八次会议第 20200075号
代表建议会办意见的函

市卫生健康局：

珠海市九届人大八次会议期间，张晓珍代表提出了关于推

进社区健康中心建设的建议，经研究，现提出会办意见如下：

一、社区卫生服务站能力建设基本情况

（一）基础建设

在 2015年前，高新区社区卫生服务站的状况及存在问题基

本上与人大代表反映的问题一样，社区卫生服务站的服务能力

不足，与强基层的医改政策要求不相符。正是基于这些问题，

从 2013年开始，高新区加大财政投入，加强全区社区卫生服务

站基础设施建设工作，主要包括公益化改造、新建、租用等方

式推进全区社区卫生服务站建设，至 2015 年底，完成全区 15

家社区卫生服务站的规范化建设工作（其中：公益化改造 3家、

新建 8家、租用装修改造 4家），在社区卫生服务站建设方面投

入了 1100多万元。
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（二）管理机制创新

高新区 15家社区卫生服务站全部为公立医疗机构，分别为

金鼎社区卫生服务中心和唐家湾镇卫生院两家公立基层医疗机

构的外设机构，由两家基层医疗机构负责运营管理，从根本上

改变社区卫生服务站的医务人员能力不足问题，满足居民的慢

性病就诊及康复管理需求。根据社区卫生服务站的服务属性和

功能，不要求 24小时服务。

（三）信息化建设

全区社区卫生服务站的信息系统均为“一卡通”信息系统，

与所属医疗机构的信息系统数据对接；全部建有“健康小屋”，

为居民测量血压、血糖提供便利，同时便于居民健康管理数据

采集；全部建设有广东省第二人民医院、高新区人民医院的远

程会诊平台终端，有利于提高社区卫生服务站的诊疗水平。

（四）存在不足

目前，宁堂、上栅、银星三个社区卫生服务站的服务场所

均是租用，受场地条件限制，面积不满足日渐增长的业务需求。

另外，前环社区是新成立的社区，目前仍未有社区卫生服务站。

二、会办意见

（一）继续加强和规范社区卫生服务站的管理，进一步提

升社区卫生服务站的服务能力。

（二）进一步完善宁堂等社区卫生服务站的基础设施建设

工作。银星社区卫生服务站已纳入该社区的邻里中心项目中建
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设；由于宁堂、上栅两个社区的场地条件限制，目前无法满足

选址新建或者另外租用场所建设，前环社区卫生服务站仍无合

适的选址，暂时依托唐家湾镇卫生院及金鼎社区卫生服务中心

进行覆盖服务。计划下一步加强沟通协调，争取通过新建或租

用方式解决上述社区卫生服务站的基础设施建设问题。

专此函达。
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